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CABILDO INFORMATIVO 02-2023 

Alcaldía Municipal de San Antonio de Oriente, departamento de Francisco 

Morazán, Cabildo Celebrado el día Sábado 24 del mes de Junio del año 2023, 

a las 03:00 P.m. en las Instalaciones del Kínder María Idiáquez, Aldea del 

Valle San Francisco,  reunión presidida por el Alcalde Municipal Manuel 

Antonio Maradiaga Sánchez, en compañía de la señora Italia Audely Fonseca 

Moncada, Vice-Alcaldesa y de los Señores Regidores por su orden: Digna 

Italia Ruiz González, María Lila Hernández Murillo, Ramon Adolfo Lagos 

Fonseca, Florencia Valle Fortín, Handy Aníbal Rubio Ramos, Jahaira Isabel 

Sánchez Rodríguez, Pamela Rosibel Gaytán Ponce, Con la Inasistencia del 

seño regidor  Reinieri Antonio Ortiz Cárcamo, y con la asistencia de la 

Secretaria  Municipal que DA FE: se desarrolló de la manera siguiente la 

Agenda del cabildo Informativo: 

1. Palabras de Bienvenidas Por el Señor Alcalde Municipal Manuel 

Antonio Antonio Maradiaga Sánchez. 

2.Oracion a Dios Todopoderoso Por la señora regidora Municipal 

María Lila Hernández Murillo. 

3.Comprobacion del Quorum. 

4.Informe de la Junta de Agua de la Aldea Valle San Francisco 

5.Entrega de Cheque a favor del Kinder María Idiáquez de Reina, 

Aldea Valle San Francisco. 

6. Entrega de Cheque a favor del patronato Pro-Mejoramiento de la 

Aldea Valle San Francisco. 

7.-Rondas de Preguntas y Respuestas 

8.Asuntos Varios 

9.Cierre. 
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PUNTO-1:  PALABRAS DE BIENVENIDA: Punto 1.1:El señor 

Alcalde Municipal, Manuel Antonio Maradiaga Sánchez, dio las 

palabras de Bienvenida  a la población de caseríos, barrios, de la 

aldea Valle San Francisco del municipio de San Antonio de Oriente, 

y a la Honorable Corporación Municipal. PUNTO-2: Oración a 

Dios Todo Poderoso por la señora regidora Municipal María Lila 

Hernández Murillo. PUNTO -3: COMPROBACION DEL 

QUORUM. Punto 3.1 Seguidamente, el Señor Alcalde Municipal, 

procedió a la comprobación del Quórum, constatando que se 

encontraban presente la asamblea de caseríos, barrios y Aldea 

de la Aldea Valle San Francisco y  la Mayoría de los Miembros de 

la Honorable Corporación Municipal. PUNTO 4 : INFORME DE 

LA JUNTA DE AGUA DE LA ALDEA VALLE SAN 

FRANCISCO. Punto 4.1: El señor Alcalde Municipal Informa que 

se convoco a la Junta directiva de la Junta de Agua de la Aldea Valle 

San Francisco, para que presentara un informe del dinero entregado 

para dicha Junta de Agua para el proyecto denominado 

“Construcción de Tanque e Instalación de Tubería de Agua 

Potable de Valle de San Francisco”, pero no se encuentran 

presentes. 

Pide la palabra el señor Erick Boanerge Rodríguez Velásquez, 

Tesorero del patronato Pro-Mejoramiento de la Aldea Valle San 

Francisco, quien informa que, el señor Hugo Vásquez, Presidente de 

la Junta de Agua de la Aldea Valle San Francisco, le entrego un 

informe para que le diera lectura, y solicito permiso de la Honorable 

Corporación Municipal para poder darle lectura. 

 

Toma la palabra el señor Alcalde Municipal quien informa que, 

Por Unanimidad de votos de los miembros de la Corporación 

Municipal, Acuerda:  Que no se le de lectura al informe enviado por 

la Junta Directiva de la Junta de Agua, porque a ellos se les fue 

convocados para que presentaran dicho informe solicitado por la 
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Asamblea de la Aldea de Valle San Francisco y Corporación 

Municipal. 

PUNTO 5: ENTREGA DE CHEQUE A FAVOR DEL KINDER 

MARÍA IDIÁQUEZ DE REINA, ALDEA VALLE SAN 

FRANCISCO. Punto 5.1: El señor Alcalde Municipal hace la 

entrega de un cheque con la cantidad de Cinco Mil ciento cuarenta 

Lempiras Exactos (L5,140.00), a nombre de la señora Miriam 

Isabel Banegas Castellanos, Tesorera de la Asociación de Padres 

de Familia del Kinder Doña María Idiáquez de Reina, para cubrir 

gastos de la compra de un sanitario. 

 

PUNTO 6: ENTREGA DE CHEQUE A FAVOR DEL 

PATRONATO PRO-MEJORAMIENTO DE LA ALDEA 

VALLE SAN FRANCISCO. Punto 6.1: El señor Alcalde 

Municipal hace la entrega de un cheque con la cantidad de 

Trescientos Cincuenta Mil Lempiras Exactos (L.350,000.00), a 

nombre del señor Erick Boanerge Rodríguez Velásquez, Tesorero 

del patronato Pro-Mejoramiento de la Aldea Valle San Francisco, 

para cubrir gastos del proyecto de Electrificación de Bario La Cruz, 

de la Aldea Valle de San Francisco, el cual  esta presupuestado en 

el Plan de Inversión de la Alcaldía Municipal de San Antonio de 

Oriente para el año 2023. 

 

PUNTO 7. RONDAS DE PREGUNTAS Y RESPUESTAS 

Punto 7.1:El señor Alcalde Municipal informa que están en el 

momento para realizar las preguntas que desee la población de los 

caseríos, barrios, de la Aldea Valle San Francisco: 

1.- Se le cede la palabra al  señor Oscar Lagos, Presidente del 

patronato Pro-Mejoramiento de la Aldea Valle San Francisco,  

informa que trae unas peticiones para saber si se pueden llevar 

a cabo siendo las siguientes: 
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A) En el Caserío La Aguja= .-Reparación de la Calle desde el desvió 

hasta arriba del campo de futbol. 

Responde el señor Alcalde Municipal informa esta solicitud ya la 

había recibido se va apoyar y se mandara a tirar material de cascajo 

de piedra, para que no se haga ese lodo. 

B) La construcción de un puente donde actualmente hay una caja 

puente y ratificando la calle del desvió de la calle principal que se 

agarro el dueño de la vivienda de la esquina. 

Responde el señor Alcalde Municipal  se tendría que realizar 

inspección del problema. 

 

C)Resolver el problema del agua que actualmente funciona con la 

Arocha. 

Responde el señor Alcalde Municipal en esto se tiene que reunir 

el patronato Pro-Mejoramiento de la Aldea Valle San Francisco, con 

la Junta de Agua de Guinope, para que busquen soluciones y si no 

pueden solucionar me pueden buscar a mi persona y al Alcalde de 

Guinope, para ver que se puede hacer.  

 

D)Recuperación de la casa donde antes funciono el centro de salud.   

Responde el señor Alcalde Municipal 

 

Responde el señor Alcalde Municipal esto lo vamos analizar con 

la Regidora María Lila Hernández, para ver cómo está la 

situación y se mandara a Catastro y Justicia, para saber como esta lo 

de la escritura. 

 

.-Sector El Zapote  

A) Reparación de callejones  

B) Construcción de huellas 

C)Reparación de algunos techos de viviendas. 
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Responde el señor Alcalde Municipal en lo de Reparación de 

callejones  

Y Construcción de huellas, se hace mediante solicitud de patronato 

y lo solicitud de vivienda se hace directamente conmigo. 

 

 

.-Sector Zunculla 

A) Reparación de callejón 

B) Reparación de callejón que conduce al instituto Meiner 

 

Responde el señor Alcalde Municipal se hace la solicitud con el 

patronato y siempre estamos pendiente de los callejones y mas del 

Instituto del German Meiner. 

 

.-Sector Llano Grande 

A) Corte de Arboles en la escuela Roberto Hasbun 

 

Responde el señor Alcalde Municipal en esta van a ponerse de 

acuerdo con el Jefe de la Unidad Municipal Ambiental, al señor Saul 

Enrique Oseguera. 

 

.-Sector Centro 

A)Mantenimiento Permanente de Callejones 

B) Pavimentación de calle Principal 

 

Responde el señor Alcalde Municipal esta solicitud se hace a 

través del patronato. 

 

Toma la palabra la regidora Digna Italia Ruiz, mi intervención 

es para decirle a ustedes que en todo el municipio y en el país el agua 

es una prioridad y con lo que paso hace poco que no vinieron a 

presentar un informe la Junta de Agua y a ustedes como comunidad 

pueden darse cuenta que no tienen Junta de Agua y los invito a elegir 

la Junta directiva de Junta de Agua, tiene que organizarse ahorita 
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hay bastante proyectos ahorita hablaba con el regidor Handy Rubio, 

hay bastante para perforación de pozos, y es de aprovechar esas 

oportunidades.  

 

Toma la palabra la regidora María Lila Hernández, el patronato de 

la Aldea del Valle san Francisco deben de reunirse lo mas pronto 

posible con la Junta de Agua de la Arocha, para buscar la solución 

del sector de las Agujas. 

 

Toma la palabra el regidor Handy Anibal Rubio Ramos, la 

Secretaria de Infraestructura y Transporte, y el Alcalde Municipal, 

hacía mención de mi persona, porque yo estoy trabajando como 

gestor con el gobierno con la red solidaria, no solamente con 

proyecto de Puente si no cualquier tipo de proyecto para el 

desarrollo de la comunidad, el Alcalde Municipal esta elaborando 

varios perfiles, para gestionar varios proyectos, pero quiero 

aprovechar para informar que el año pasado tuvimos la visita del 

Vice-Presidente del Congreso Nacional, para gestionar proyectos de 

los cuales uno de ello fue aprobado y fue la perforación del pozo del 

Zarzal, pero según ellos no lo van a ejecutar y esta esa disposición 

de fondo para hacer uso que alguna comunidad lo necesite…, y 

podemos reunirnos con el Alcalde Municipal, Patronato y mi 

persona, para hacer gestiones y también recibí de la Abogada 

Almendarez,  para mejoramiento de la calle y ya lo hice llegar a la 

SIT, pero ya dijo el Alcalde Municipal que se va a realizar de parte 

de la Municipalidad.  

 

Toma la palabra el señor Amílcar Mejía, Agradezco 

especialmente al Señor regidor Handy Anibal Rubio, porque nos 

ayudó a que nos organizáramos y nos han pedido un estudio socio 

económico y ya lo estamos elaborando, y lo discutí con la abogada 
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Almendarez, para poder gestionarlo porque hay 130 viviendas que 

serían beneficiadas y agua hay pero tenemos que organizarnos.  

 

 PUNTO 8. ASUNTOS VARIOS. Punto 8.1: El señor Alcalde 

Municipal informa que se han venido invirtiendo en la Aldea 

Valle San Francisco, siendo lo siguiente: 

1.-La Corporación Municipal aprobó un apoyo económico de 

L40,000.00, para el Cerco Perimetral de la Cancha y Parque Infantil 

que hace poco se inauguró, y que fue un aporte del Gobierno de 

Xiomara castro. 

2.-Se hizo un enmallado del Cementerio del sector las Agujas. 

3.- Se ha estado apoyando económicamente a la Iglesia Católica, de 

la Aldea Valle San Francisco, con una cantidad más o menos de 

L200,000.00. 

4.-Se ha venido apoyando al Kínder Doña María Idiáquez de Reina. 

5.-Se pasa apoyando a los campeonatos de Futbol de la Aldea Valle 

San Francisco. 

6.-A la Escuela Roberto Hasbum va a salir una ayuda de 

L16,000,000.00, para la construcción de aula, de igual manera para 

el colegio del Malcon Donald Sánchez, vendrá una ayuda de L 

24,000,000.00, para la construcción de aulas. 

7.-Se le entrego al colegio del Herman Gmeiner la cantidad de L 

25,000.00, para compra de instrumentos de la banda de Guerra. 

8.-Esta la ayuda que se le entrego a la Junta de Agua de la Aldea Valle 

San Francisco, de aproximadamente de L800,000.00, a 

L1,000,000.00, por eso necesitábamos que hoy informaran como va 

el avance del Proyecto. 

9.-Se hizo una laguna en el sector de Nuevo Paraíso, Aldea Valle San 

Francisco, siendo un aporte de L200,000.00. 
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.-Sigue manifestando el señor Alcalde Municipal para el próximo 

año ya se le solicito al Patronato Pro-Mejoramiento de la Aldea 

Valle San Francisco, que presentara solicitud de proyecto para poder 

hacer algo mas en el espacio libre que queda en la cancha y parque 

Infantil y también se esta gestionando con el regidor Handy Aníbal 

Rubio Ramos, con la Secretaria de Infraestructura y Transporte, con 

el Ingeniero Mauricio Ramos, para gestionar el tramo del pavimento 

que hace falta y si la  Secretaria de Infraestructura y Transporte, no 

los apoya vamos hacerlo con fondos de la Corporación Municipal y 

seria pavimento de 300 metros de Largo por 6 de ancho que es lo 

normal, y dejara aceras de un metro a ambos lados para los peatones 

ya que ahorita no hay aceras. 

 

.-También quiero informar que estamos reparando la calle 

principal de la Aldea Valle San Francisco, en conjunto con el 

Alcalde Municipal de Guinope, siempre nos unimos, solo que por la 

parte de la ferretería la bendición, se tiene que buscar una solución 

porque se mando a tirar seis viaje de material y ahorita que pasamos 

esta en mal estado, entonces dejare a los del patronato-Pro-

Mejoramiento que nos ayude a buscar una solución y también se 

pago Seis Mil Lempiras en combustibles mas los 6 viajes de material 

de la Cantera, esto por la emergencia del mal estado en que estaba 

la calle. 

 

.-Se recibió una nota de la comunidad de las agujas, para 

reparación de calle y le vamos ayudar como corporación Municipal, 

le vamos a tirar material de cascajo de piedra, para que no se haga 

ese lodo. 

 

PUNTO-9: CIERRE: Punto 9.1: El Señor alcalde Municipal      

Manuel Antonio Maradiaga dio por terminada al cabildo Abierto 
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Informativo, agradeciendo a la Corporación Municipal por su 

presencia y a la asamblea por haber correspondido al llamado.  

Siendo las 05:00 pm ……….Ultima Línea…… 

 

 

Y para constancia firmo la presente a los 04 días del mes de Julio 

del año 2023.                                                                 

 

 

 

Marelyn Mercedes Rodríguez Escalante 

Secretaria  Municipal 

 

 


